

Universitäts- und Hansestadt Greifswald
Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde

06.01.2016

N i e d e r s c h r i f t

**der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde
am Mittwoch, 6. Januar 2016,
"Zur Scheune", Tolstoistraße 12**

**Beginn: 18:00 Uhr
Ende: 19:15 Uhr**

Anwesenheit

Herr Lutz Jesse
Herr Olaf Schmidt
Herr Erik von Malottki
Herr Thorsten Dehn
Herr Reik-Andersen Hoth
Frau Marion Lemke

Entschuldigt

Herr Thomas Mundt
Herr Stephan Reuken

Gäste

Herr Siperko (Caritas Vorpommern)
Herr Dr. Kasbohm (Die Linke)
Frau Marx (Ostsee-Zeitung)

Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung
2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
3. Bestätigung der Niederschrift vom 14.10.2015
4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner
5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung
6. Diskussion der Beschlussvorlage
- 6.1. Erstellung eines Kulturwirtschaftsberichtes für die Universitäts- und Hansestadt Greifswald *Dr. Ulrich Rose (AL), Fraktion DIE LINKE, interfraktionell angestrebt*
7. Weiteres Vorgehen zum Erhalt des Quartiersmanagements in Schönwalde II
8. Arbeit der OTV im Begleitausschuss Soziale Stadt
9. Informationen der Verwaltung
10. Informationen des Vorsitzenden
11. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
12. Schluss der Sitzung

TOP 1. Eröffnung der Sitzung
Herr Schmidt eröffnete die Sitzung gegen 18:00 Uhr.

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
Die TO wird geändert: Eingefügt wird ein Punkt 6.2, wo die EFRE-Vorlage besprochen wird. Unter 6.3 soll dann die Tischvorlage zum Quartiersmanagement behandelt werden. Die Punkte 7 und 8 entfallen, da sie thematisch unter 6.3 mitbesprochen werden.

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 14.10.2015
Das Protokoll wird mit 6 ja-Stimmen (0 nein, 0 enth.) bestätigt.

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner
keine

TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung
Da von der Bürgerschaft abgelehnt wurde, die Protokollierung wie in anderen Ausschüssen von der Verwaltung erledigen zu lassen, müssen wir sie weiterhin nebenbei machen. Herr v.Malottki erklärt sich bereit, das Protokoll bei Bedarf zu schreiben. Allerdings sollen sich auch die anderen OTV-Mitglieder überlegen, ob sie nicht diese Aufgabe beim nächsten Mal übernehmen können.

TOP 6. Diskussion der Beschlussvorlage

TOP 6.1. Erstellung eines Kulturwirtschaftsberichtes für die Universitäts- und Hansestadt Greifswald

Die Vorlage wird von Herrn Dr. Kasbohm (Die Linke) vorgestellt.

Anschließend regt Herr Schmidt an, hierbei auch eventuell vorhandene ehrenamtliche Gruppen zu beachten, da diese teilweise zumindest ähnliche Angebote haben.

Herr Dr. Kasbohm meint dazu, dass zunächst die kommerziellen Anbieter betrachtet werden sollen und andere dann sicherlich später.

Herr Jesse sieht das zunächst nur als Bestandsaufnahme.

Herr v. Malottki findet das Vorhaben gut, weil Kultur wichtig für Greifswald ist. Abstimmung: einstimmig dafür (6 ja-Stimmen).

TOP 6.2. 06/538 Prioritätenliste für die Projektauftrufe zur EFRE-Förderung gemäß ISEK-Strategiepapier

Die OTV stimmt der Prioritätenliste grundsätzlich zu.

Allerdings ist ihr wichtig, dass die Sporthalle im Puschkinring eine höhere Priorität erhält.

Grund dafür sind folgende Punkte:

- Es gab lange keine Sanierungen mehr in der Halle
- Die Sanieranlage ist unzumutbar
- Die Halle ist aber sehr wichtig für Schönwalde II

Die geänderte Vorlage wird einstimmig (6 ja-Stimmen) angenommen.

TOP 6.3. Erweiterung Quartiersmanagement SWII

Zunächst schildert Herr Siperko von der Caritas die Arbeit, die Möglichkeiten und Schwierigkeiten des Quartiersmanagements in den letzten Jahren. Dabei wird einerseits deutlich, wie wichtig es gerade für einen Stadtteil wie Schönwalde II ist, wie problematisch sich aber eine Ausdünnung der personellen Besetzung auswirkt. Mit den zuletzt vorgesehenen 50.000 € pro Jahr lässt sich die Arbeit nicht wirklich sinnvoll machen. Mitarbeiter müssen von ihrem Gehalt auch leben können. Frau Riesinger, die zuletzt im QM Schönwalde II tätig war, hatte nur eine $\frac{3}{4}$ Stelle und kam trotz der zusätzlich eingestellten Honorarkraft an ihre Grenzen. Dieses Problem wurde der Stadtverwaltung zur Kenntnis gegeben. Trotzdem wurde wieder nur mit 50.000 € ausgeschrieben. Trotzdem um Nachbesserung gebeten wurde, erfolgte keine solche. Die Caritas würde sich auf eine entsprechende Ausschreibung sofort wieder bewerben, weil sie das QM in Schönwalde II für sehr wichtig hält – allerdings nur, wenn die Rahmenbedingungen stimmen. Dazu gehört auf jeden Fall ein zweiter Mitarbeiter, weil die Arbeit ansonsten nicht zu schaffen und auch der kreative Austausch sehr wichtig ist.

In der Beschlussvorlage sollte besser „Anhebung der Stellenzahl auf 1,5“ stehen

statt Erhöhung um eine halbe Stelle – damit kann man dann auch 2 $\frac{3}{4}$ -Stellen schaffen. Alternativ wäre eine entsprechende Anhebung der finanziellen Mittel.

Herr v. Malottki spricht sich für die Beschlussvorlage aus, die personelle Kontinuität ist wichtig. Wir sollten Frau Riesinger halten. Er wird eine Kleine Anfrage an die Stadtverwaltung stellen. Er schlägt vor, die Beschlussvorlage folgendermaßen abzuändern: „Es sind $\frac{3}{4}$ neue Stellen vorzusehen (Gesamt 1,5). Eine personelle Kontinuität ist absolut notwendig und sollte angestrebt werden“ Die Änderung wird einstimmig (6 ja-Stimmen) angenommen, die ganze Beschlussvorlage ebenfalls einstimmig.

Die OTV Schönwalde II möchte künftig besser in die Arbeit der Lenkungsgruppe einbezogen werden. Deshalb werden wir versuchen, die Probleme mit der Teilnahme an entsprechenden Sitzungen intern zu klären.

TOP 7. Weiteres Vorgehen zum Erhalt des Quartiersmanagements in Schönwalde II
(entfällt)

TOP 8. Arbeit der OTV im Begleitausschuss Soziale Stadt
(entfällt)

TOP 9. Informationen der Verwaltung
keine

TOP 10. Informationen des Vorsitzenden
keine

TOP 11. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
Erik von Malottki: Die Wegführung an der Weinert-Schule scheint gefährlich zu sein (Radstreifen).
Anfrage an die Verwaltung: Ist eine Änderung in der Zukunft geplant ?

TOP 12. Schluss der Sitzung
Herr Schmidt schließt die Sitzung gegen 19:15 Uhr

gez.

Olaf Schmidt
Vorsitzender der Ortsteilvertretung